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Согласно указу снято ограничение на проведение 
репетиций творческих коллективов в театрах и кон-
цертных организациях без присутствия зрителей. Мож-
но проводить на Среднем Урале и культурно-массовые 
мероприятия – спектакли, концерты, кинопоказы, теа-
тральные представления – на открытом воздухе с коли-
чеством посетителей, не превышающем 50 процентов от 
вместимости площадки. Согласно документу по всему 
региону теперь разрешено обслуживание посетителей 
на оборудованных верандах открытого типа.

С 7 августа Ирбитский драматический театр имени 
А. Н. Островского открыл летний проект «ТЕАТРАЛЬ-
НЫЙ ДВОРИК» – театр на свежем воздухе. Расположена 
открытая площадка по адресу: Ирбит, ул. Орджоникидзе, 
51, драматический театр. График работы кассы остался 
неизменным. Рекомендуется заранее бронировать биле-
ты на показы спектаклей в рамках проекта, так как ко-
личество мест на каждый показ ограничено. Посещение 
спектаклей производится с соблюдением всех санитар-
но-эпидемиологических норм. Просьба иметь при себе 
средства индивидуальной защиты: маски, перчатки.

Первым показанным любителям театрального искус-
ства в новой для всех атмосфере стал  спектакль «Всё как 
у людей» в постановке О. Стороженко. Зрители очень 
тепло отозвались о новом проекте и дали высокую оцен-
ку первым показам. Елена Тищенко: «Были на спектакле 
«Приключение Чиполлино». Артисты – профессионалы. 
Подарили настоящие эмоции. Браво! Браво! Браво! Зри-
телей немного из-за карантина, но на такие спектакли, 
на таких артистов надо ходить и смотреть!». 

Подготовила 
Людмила МОРДЯШОВА. 

– Нам наконец-то разрешены 
культурно-массовые мероприятия 
на открытом воздухе, в том числе 
спектакли и театральные представ-
ления. Это очень здорово, что театр 
даже в таком варианте, но начинает 
работать! Мы очень и очень соскучи-
лись по нашему любимому зрителю, 
а потому с большим энтузиазмом го-
товились к встрече. 

Летний театр мы начали со спек-
такля, поставленного Ольгой Сто-
роженко, «Всё как у людей». Что 
касается репертуара, то постановки 
будут как взрослые, так и детские, 
так что следите за афишами. К боль-
шому сожалению, можем пригла-
сить на один спектакль только огра-
ниченное количество зрителей, так 
как в зале всего 30 посадочных мест. 

Театр ждёт новых встреч! 
Ура! Браво! Бис! На улицах города появились театральные афиши об 

открытии летнего проекта на свежем воздухе «Театральный дворик».  Это 
что-то новенькое, а как это будет происходить, в том числе и об открытии 
театрального сезона, рассказала директор Ирбитского драматического 

театра имени А. Н. Островского Лилия ГУНДЫРЕВА: 

Это, конечно, очень мало, но таковы 
правила санитарной безопасности, 
которые мы обязаны выполнять, что-
бы продолжать свою работу. Поэтому 
билеты лучше бронировать заранее. 

– Фестиваль «Ирбитские под-
мостки – 2020».  Есть ли надежда, 
что они всё-таки состоятся?  

– Мы тоже очень на это надеемся. 
Поэтому даже запланировали этим 
замечательным, значительным и 
полюбившимся ирбитчанам фести-
вальным событием начать театраль-
ный сезон. Дата его торжественного 
открытия, если эпидемиологическая 
обстановка нам позволит, намечена 
на 17 сентября. Будет сделана специ-
альная афиша для зрителей.  

Мы готовимся, надеемся и ждём 
этого чудесного времени вместе со 
зрителями. А пока приходите в наш 
«Театральный дворик» на спектакли, 
которые с любовью играют и будут 
разыгрывать для вас артисты. 

Елена АБРАМОВА.
Фото автора. 

Театр времён пандемии
Губернатор Евгений Куйвашев 20 июля подписал 

документ о внесении изменения в указ о введении на 
территории региона режима повышенной готовности.

Об ирбитском крае 
узнают больше, 
если туризм обретёт 

новый импульс
В минувшие выходные дни Ирбит и Ирбитский район 

посетила группа экспертов Екатеринбурга, рассмотрев-
шая перспективы организации эколого-этнографиче-
ского тура. Его организатором стало ООО «Орбита», в 
состав которого входят туристическое агентство с одно-
имённым названием и музей народного быта. 

Визит начался в пятницу вечером с приезда и разме-
щения в научно-практическом центре биоразнообразия 
в селе Скородумском. 

Наутро в субботу там состоялась экскурсия по эколо-
гической тропе. Далее – переезд в село Ницинское, где в 
будущем предполагается создание этнической деревни 
«Бъловодье», в село Ключи – место основного мольбища 
манси. Побывали гости, в числе которых руководители 
ряда турагентств, в районном Центре народных ремёсел, 
также в Ницинском. В селе Рудном осмотрели места рас-
положения первого в России казённого железоделатель-
ного завода и деревни Удинцевой, возле которой в своё 
время был обнаружен клад сакральных предметов манси. 

В воскресенье делегация осмотрела историческое 
городище в районе деревни Мельниковой, бывший го-
стиный двор и музей техники. В музее народного быта 
состоялся круглый стол по перспективам развития мест-
ного туризма, участие в котором приняли директор 
туристического агентства «Орбита» Е. С. Хрушкова и 
директор организованного в нынешнем марте муници-
пального автономного учреждения «Ирбитская ярмар-
ка» И. В. Гаврикова. 

В ходе обмена мнениями отмечалось, что ирбитский 
край богат музеями, другими учреждениями культуры, 
производственными структурами, способными вызвать 
интерес посетителей различного возраста. Объединение 
потенциальных возможностей разноплановых организа-
ций возлагается на «Ирбитскую ярмарку». 

Уже не первый год пользуются спросом ознакоми-
тельные выезды в Культурный центр патриотического 
воспитания имени Г. А. Речкалова в посёлке Зайково, 
посещение Речкаловского дома культуры – с церемони-
ей чаепития, выступлениями фольклорных коллективов 
и обширной экспозицией музыкальных инструментов 
«разных эпох», экологический «вояж» на животноводче-
скую ферму в деревню Дубскую, знакомства с народны-
ми ремёслами в селе Ницинском.

Гости просили рассмотреть возможность проведения 
двух-трёхдневных экскурсионных  туров по Ирбиту и 
Ирбитскому району. Хозяева считают: такое предложе-
ние вполне осуществимо – условия для размещения и 
питания имеются... 

Перспективы 

Юная мастерица
в районном 
доме ремёсел. 

Лев ПОЛИЩУК.
 Фото автора. 
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Ремонты      

Трудовую биографию Сергей Вязников начинал в 
1979 году учеником слесаря-сборщика в десятом сбороч-
ном цехе мотоциклетного завода. После сдачи на разряд 
приступил к самостоятельной работе. Вскоре подошёл 
черёд срочной воинской службы. 

После увольнения в запас вернулся к прежней про-
фессии. Только цех уже был в новом месте, под номером 
171, и с изменившейся технологией сборки: на подвес-
ном, а не как ранее – ленточном конвейере. А так работа 
оставалась однообразной – изо дня в день, из месяца в 
месяц, из года в год. И когда сосед по месту жительства, 
на ту пору мастер литейного цеха Валерий Никитич Ши-
ринкин предложил перейти модельщиком по деревян-
ным моделям – не отказался. 

С 1989 года Сергей Михайлович связал свою жизнь с 
деревом. И о том не сожалеет. А вот по канувшему в Лету 
большому заводу – да. 

Человек и его дело От металла – к дереву

В рамках борьбы с пандемией но-
вой коронавирусной инфекции в ГКБ 
№ 40 Екатеринбурга открылась но-
вая очередь отделения лучевой диа-
гностики с кабинетом компьютерной 
томографии. Это уже третий ком-
пьютерный томограф в ГКБ № 40, 
два других – в нейрохирургическом и 
хирургическом корпусах – работают 
с полной нагрузкой, которая ещё бо-
лее возросла с начала эпидемии.

Новый 64-срезовый компьютер-
ный томограф – одна из послед-
них прогрессивных разработок 
компании-производителя. 

В настоящее время особенно ак-
туальна опция автоматического по-
иска зон «матового стекла» в лёгких, 
типичных для COVID-19 пневмонии. 

Вторая особенность: специаль-
ные программы при проведении 
компьютерной томографии позво-
ляют минимизировать лучевую на-
грузку во время исследования, что 
особенно актуально при патологии, 
требующей контроля изменений.

Томограф закуплен за счёт 
средств бюджета, его стоимость – 
около 36 миллионов рублей. После 
настройки аппарата сервисными 

В Алапаевской городской больнице в рамках достиже-
ния критериев, установленных национальным проектом 
«Здравоохранение», начал работу диализный зал для 
оказания комплексной неотложной помощи пациентам, 
страдающим острой и хронической почечной недоста-
точностью, с применением заместительной почечной 
терапии (диализа).

В дальнейшем работа по расширению помощи паци-
ентам с почечной недостаточностью будет продолжена, 
в том числе в рамках национального проекта «Здравоох-
ранение». Планируется закуп дополнительного оборудо-
вания и переход на круглосуточный режим работы. 

НАПОМНИМ: национальный проект «Здравоох-
ранение» рассчитан до 2024 года. Цель проекта – это 
улучшение медицинской инфраструктуры, ликвидация 
кадрового дефицита отрасли, повышение качества и 
доступности медицинской помощи, планомерное сни-
жение смертности от сердечно-сосудистых и онкологи-

Официально Диализный зал для жителей округа

ческих заболеваний, что позволит увеличить среднюю 
продолжительность жизни россиян до 78 лет к 2024 
году. Общий объём финансирования мероприятий на-
ционального проекта составляет 1,73 млрд. рублей.

Новому оборудованию быть 

службами и получения заключений 
о вводе в эксплуатацию томограф 
будет запущен в работу. 

После окончания пандемии но-
вый компьютерный томограф мо-
жет использоваться для диагности-
ки многих других заболеваний, для 
контроля при интервенционных 
процедурах, для профилактических 
осмотров. 

У аппарата высокое простран-
ственное разрешение, что повыша-
ет чувствительность диагностики в 
онкологии.

По информации департамента 
информационной политики 

Свердловской области. 

Вспоминает: жили веселее, с уверенностью в завтраш-
нем дне, дружно трудились и так же отдыхали. Хорошо 
ещё, что литейный цех не угас, а возродился в ООО 
«Модуль». А до той поры пришлось  Вязникову почти 
год находиться на учёте в Центре занятости. Что за это 
время испытал, – как говорится, врагу не пожелаешь. 
Поэтому когда «Модуль» заработал, сразу отправился 
трудоустраиваться.

Задания у модельщика самые различные и требу-
ют владения целым рядом специальностей. Сергей 
Михайлович успешно справляется с токарным, фре-
зерным станками, циркулярной и ленточной пилами, 
электрофуганком. 

Заказы не только на изделия, выпускаемые в своём 
цехе, но и поступающие извне. Одним из таких, над ко-
торым в день нашей встречи работал деревянных дел 
мастер, был заказ на изготовление модели под отливку 
форсунки для зерносушильного комплекса для ирбит-
ского сельхозпредприятия. 

В профессии его привлекает возможность работать не 
только руками, но и, выполняя нестандартные задачи,  
головой.  Специальность модельщика не входит в пере-
чень «горячей сетки», а с учётом пенсионной реформы 
срок выхода на заслуженный отдых отодвигается года на 
три. И на предприятии нет нужды подыскивать замену. 
Да и, как считают в коллективе, в ближайшем окружении 
кандидатур и не просматривается. И деловые качества  
С. М. Вязникова по-прежнему как нельзя кстати... 

Лев ПОЛИЩУК. Фото автора.

В городе и районе полным ходом идут ремонты и 
строительство, благо погода этим летом, как по заказу, 
с минимальным количеством осадков, что даёт возмож-
ность местной власти сделать запланированное на этот 
год и задел на год будущий.  

– Детский сад № 19, по улице Мамина-Сибиряка, за-
крыт на глобальный ремонт и самого здания, и приле-
гающей территории: это замена дренажной системы и 
кровли. Ведутся работы и внутри здания. Как пояснила 
начальник Управления образованием Юлия Лыжина, 
после завершения всех намеченных работ город получит 
новенький детский сад. 

На время ремонта воспитатели вместе с детьми рас-
пределены по другим детским садам; 

 – В Ирбитском районе на десяти участках (1241 метр) 
окончены работы по замене тепловых сетей. Всего же за-
менят 2497,58 метра тепловых сетей; 

– На жилом доме по улице Пролетарской, 58 идёт ре-
монт кровли и фасадной части дома, в том числе и от-
мостки по всему периметру здания; 

– Проложена щебёночная дорога к жилому дому по 
улице Маршала Жукова, 13, а также пешеходный дере-
вянный тротуар к дому по улице Маршала Жукова, 20. 

– Предприятием МУП «Ресурс» ведётся методический 
ремонт и восстановление городской дренажной систе-
мы. В настоящее время осуществлён отвод воды с улицы  
Привокзальной. Также проводится ремонт остановоч-
ных комплексов. 

– В целях подготовки образовательных учреждений к 
учебному году идёт ремонт фасадной части здания шко-
лы № 8; 

– В здании Дворца культуры имени В. К. Костевича 
заменены трубы отопления, и в настоящий момент идёт 
ремонт самого подвального помещения. В этом году 
пройдут также ремонты зрительного зала с балконом, 
фойе первого и второго этажа с лестничным пролётом.  

– Идёт разбор ветхого здания по улице Володарского, 
15 с последующим его сносом. Освободившееся место 
планируется отдать под застройку жилого дома. 

– Муниципальная власть приняла решение по восста-
новлению здания – объекта культурного наследия  по 
улице Орждоникидзе, 18, которое более года находилось 
в полуразрушенном состоянии. Идут реставрационные 
работы.

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.  
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Православие   

Медовый Спас в народе называют 
Первый, Маковый, Спас на воде. 14 
августа люди с давних времен за-
нимаются откачкой и освящением 
мёда: пробовать продукт начинали 
только после прихода из церкви. 

В Медовый Спас также состоится 
важное христианское событие, свя-
занное с началом Успенского поста 
и происхождением Животворящего 
Господня Креста. В этот день просят 
у Господа защиты от неприятностей 
и зла, родным дарят именные ико-
ны. И, несмотря на пост и запрет 
употреблять алкоголь, веселятся и 
радуются первому Спасу. Ещё до 
прихода христианства славяне, от-
мечая Медовый Спас, окунались в 
реки. Считалось, что благодаря чу-
додейственной силе воды можно за-
рядиться её энергией на целый год. 
А самое главное – человеку простят-
ся все его грехи. 

19 августа – Яблочный Спас. Так 
совпало, что 19 августа одновре-
менно отмечается и Преображение 

Господне. Это день, когда нужно 
заниматься сборкой яблочного уро-
жая, его переработкой. Принято на 
этот праздник приходить в храмы и 
освящать дары природы: мёд, ябло-
ки, орехи и вообще любые плоды со 
своего участка.

Поскольку в день Яблочного Спа-
са идет продолжение Успенского по-
ста, верующие употребляют в пищу 
только продукты растительного 
происхождения, а поэтому яблоки 
и прочие сезонные фрукты можно 
кушать в любом количестве. Счи-
тается, что яблоки, освящённые в 
Преображение, имеют особую силу: 
люди, откусывая и проглатывая пер-
вый кусочек, загадывали желания 
– считалось, что они обязательно 
сбудутся. Девушки, вкушая плоды, 
загадывали жениха, приговари-
вая: «Что загадано – то надумано! 
Что надумано – то сбудется! Что 
сбудется – не минуется!». 

Завершающим Спасом являет-
ся Ореховый, в народе его также 

называют Хлебный или же Третий 
Спас. День посвящён Нерукотворно-
му образу Спасителя Христа, а точ-
нее его перенесению. 

Также 29 августа празднуется 
день памяти Феодоровской иконы 
Божией Матери и памяти Деомида. 
В этот день принято выпекать изде-
лия из новой муки, хозяйки готовят 
всякие вкусности и отправляются в 
церковь для освящения приготов-
ленной выпечки. А так как к это-
му периоду уже прошёл Успенский 
пост, то верующие собираются всей 
семьёй и на стол уже можно ставить 
любые продукты.

Спасы в августе 2020 года – это 
прекрасное время, чтобы произно-
сить просьбы и молитвы. В любой 
из этих дней важно посещать храм 
и молиться Господу, это поможет 
укрепить свой дух и защитить себя и 
близких от злых сил.

Подготовила 
Людмила МОРДЯШОВА.

Фото Галины ВОИНКОВОЙ.

Радуемся Спасу
В последнем месяце лета будет три Спаса: Медовый, 
Яблочный и Ореховый. Для православного человека 
каждый из этих праздников символизирует важное 

событие в религии. Даты их празднования выпадают 
на август: 14, 19 и 29 число соответственно. В эти дни 

традиционно проходит сбор урожая, поэтому люди 
запасаются на зиму фруктами, овощами и зерном. 

Название «Спас» связано не только с припасами, но и 
со Спасителем. В этом году Спасы, как и всегда, стоит 

отмечать с размахом и разными угощениями.

В материале В. Ф. Орловой расска-
зано, что Василий Филадельфович 
был младшим из пяти сыновей в се-
мье Филадельфа Никифоровича и Ев-
докии Алексеевны Стихиных (кроме 
сыновей, была ещё дочь Сусанья).

Когда Василий подрастал, ему 
сильно содействовал в становлении 
старший брат Михаил. Он помог 
будущему морскому разведчику по-
ступить в Свердловский геологораз-
ведочный техникум, откуда тот был 
направлен по комсомольской путёв-
ке в Севастопольское военно-мор-
ское артиллерийское училище…

Михаил был старше Василия на 
17 лет (родился в 1899 году).

В 1910 году он закончил три клас-
са Большезверевской школы и начал 
работать «в людях».

До призыва в Красную армию 
Михаил Филадельфович трудился в 
отцовском хозяйстве (отца не стало 
в 1916 году).

Демобилизовавшись из РККА в 
1921 году, Стихин усиленно зани-
мался самообразованием и обще-
ственной работой.

По рекомендации Знаменского 
волостного комитета партии Ирбит-
ский уком РКП(б) направил юношу 
на учёбу в Красноуфимский сельхоз-
техникум, откуда тот был позднее 
переведён на агрофак Пермского 
университета.

После окончания университета 
Михаила Филадельфовича направи-
ли на работу старшим агрономом в 
Краснополянскую МТС.

Через пять лет он становится на-
учным сотрудником Красноуфим-
ской селекционной станции.

С конца 1941 года Стихин – стар-
ший агроном Красноуфимского же 
земельного отдела (райзо), а в конце 
победного 45-го года его направля-
ют в Свердловский филиал Всесо-
юзного института растениеводства. 
Здесь он становится кандидатом 
сельскохозяйственных наук.

В 1957 году – очередной пере-
вод в Ленинградский научно-иссле-
довательский институт сельского 
хозяйства.

В городе на Неве Михаил Фи-
ладельфович проработал до конца 

Имя в истории 

Профессор из Малой Зверевой
В ряде краеведческих изданий напечатан материал с 

полупохожим названием – «Морской разведчик из Малой 
Зверевой». В нём шла речь об уроженце деревни Малая Зверева 

Василии Филадельфовиче Стихине. Полковнике-орденоносце, 
в военное время плодотворно служившем в разведке 

Черноморского флота.

1968 года, защитил докторскую 
диссертацию.

С 1969 по 1977 год (до выхода на 
пенсию) уроженец Малой Зверевой 
на преподавательской работе в каче-
стве профессора.

Написал и опубликовал восемь 
десятков научных работ по агроно-
мии и селекции сельхозкультур.

Вот темы некоторых его 
монографий:

«Возделывание озимых ржи и 
пшеницы в нечерноземной полосе»;

«Озимые культуры на Урале»…
Последние годы М. Ф. Стихин жил 

в Ленинграде.
Был награждён орденом «Знак 

Почета» и дипломом ВАСХНИЛ (Все-
союзной сельскохозяйственной ака-
демии имени В. И. Ленина).

Умер Михаил Филадельфович в 
1982 году.

Валентин ЖИВУЛИН. 

P. S. Использованы материалы из 
машинописной книги Н. С. Чувашева 
«История села Знаменского Ирбит-
ского района».

Мир стал бы добрее
Моя трудовая деятельность началась в Ирбитском 
леспромхозе, где я проработала без малого 30 лет. 
Отмечена многими грамотами и благодарностями.  
А, главное, благодаря ходатайству председателя 
профкома Тамары Александровны Артемьевой, 

получила звание «Ветеран труда».

После ликвидации леспрохоза поступила на стеколь-
ный завод в цех ВВС мастером смены. Получила при-
глашение войти в состав совета ветеранов ИСЗ. Пред-
седателем мы выбрали Нину Фёдоровну Жилину и не 
прогадали. Замечательный человек, многие годы тру-
дится с душой, ни о ком не забывает. 

По мере сил и возможностей мы и сейчас работаем. 
Как высокую оценку воспринимаю то, что моя фами-
лия занесена в книгу Почёта городской ветеранской 
организации.

Уйдя на пенсию, я серьёзно заболела, получила вто-
рую группу инвалидности. Вступила в ряды местной ор-
ганизации ВОИ. 

На общем собрании меня выбрали в правление. Мы 
старались не обделить вниманием ни одного человека, 
даже тех, кто не мог приходить в общество. Сколько 
было хожено-перехожено по Пушкарёвой горе, по эта-
жам домов (я отвечала за этот участок)! Всё изменилось 
с приходом в общество нового председателя,  которая по-
рушила и устав организации, и традиции, и атмосферу 
доброжелательности… 

Из-за возникших разногласий ряды МО ВОИ покину-
ли многие, ушла и я: здоровье дороже. Встала на учёт в 
МО ВОГ, где для председателя Натальи Васильевны Ни-
щевой мы все равны. Её усилиями почти сразу я получи-
ла слуховой аппарат. Для решения проблемы с глазами 
она с мужем Виктором Андреевичем повезла меня в об-
ластную больницу. Благодарна им обоим. Ко всем моим 
болячкам добавилась ещё одна: не могу выйти из дома. 
Наталья Васильевна не оставляет меня. Хочу поблагода-
рить Людмилу Геннадьевну Бунькову, которая тоже не 
блещет здоровьем, но откликается на мои просьбы. Да и 
общение с ними мне в радость.

Побольше бы таких людей, как Наталья Васильевна и 
Виктор Андреевич Нищевы, Людмила Геннадьевна Бунь-
кова, Нина Фёдоровна Жилина! Мир стал бы добрее.

Раиса ВЯЛКОВА,
ветеран труда.

Письмо в редакцию  
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Пандемия заметно изменила си-
туацию на рынке труда. 

По сведениям Ирбитского цен-
тра занятости, с 1 марта по 1 августа 
численность граждан, состоящих 
на регистрационном учёте в поиске 
подходящей работы, в городе увели-
чилась с 567 до 1428 человек, в рай-
оне – с 395 до 965, признанных без-
работными – с 508 до 1311 и с 366 до 
874. 

Следует отметить: эту категорию 
пополнили не только уволившиеся 
или попавшие под сокращение лица, 
но и прежде работавшие за преде-
лами города и района (в том числе 
вахтовым методом), а теперь в силу 
сложившихся обстоятельств вернув-
шиеся домой. 

Таким образом, уровень безра-
ботицы за указанный период вырос 
в городе с 2,75 до 7,13, в районе – с 
2,60 до 6,24 процента (областной по-
казатель – с 1,1 до 5,0 процента).

Напомним: в апреле из-за распро-
странения коронавирусной инфек-
ции в условиях начисления пособий 
безработным гражданам произошли 
временные изменения. До конца 
2020 года минимальная сумма уве-
личилась с 8000 до 12 130 рублей 
(плюс уральский коэффициент) в 
месяц. Уволенным с марта пособие 
за апрель, май, июнь назначалось в 
максимальном размере. Одному из 
родителей, уволенному с 1 марта, 
начислялась доплата по 3000 ру-
блей на каждого ребёнка до 18 лет. 
А в июне-августе – дополнительно 
одному из родителей, который за-
регистрирован в качестве безработ-

На темы дня 
Сокращения, пособия, вакансии

ного, выплачиваются по 3000 ру-
блей на каждого ребёнка до 18 лет, 
независимо от даты увольнения.  
Максимальный размер пособия в 
мае-июле увеличен с 1500 до 4500 
рублей.

Безработным гражданам, у ко-
торых истёк срок выплаты пособия 
после 1 марта, оно автоматически 
продлевается ещё на три месяца, но 
не позднее октября 2020 года. 

Индивидуальные предпринима-
тели, прекратившие свою деятель-
ность после 1 марта и признанные 
безработными, в течение трёх ме-
сяцев могли получать пособие в раз-
мере минимального уровня оплаты 
труда (12 130 рублей). 

На июль-август продлён срок вы-
плат пособия в максимальном раз-
мере, а минимальный сохранён на 
уровне 4500 рублей. Изменения в 
части расчёта пособия по-прежне-
му не касаются тех, кто был уволен 
за нарушения трудовой дисципли-
ны, иные виновные действия. Все 
указанные суммы увеличиваются 

на размер уральского коэффициен-
та. При этом сумма выплаты будет 
такой же, как до окончания срока 
действия, но не меньше минималь-
ного и не больше максимального 
размера, установленного на день 
продления. 

Вместе с тем на 1 августа насчи-
тывалось 340 вакансий в городе и 
132 в районе – с уровнем оплаты 
труда от 12 130 до 40 000 рублей (без 
уральского коэффициента). Самыми 
востребованными профессиями и 
должностями в городе являются: ма-
стер производственного обучения, 
слесарь-ремонтник, водитель авто-
мобиля, врач-терапевт, фельдшер, 
станочник по металлообработке, ка-
менщик, плотник, приёмщик-сдат-
чик пищевой продукции; в районе 
– тракторист-машинист сельскохо-
зяйственного производства, води-
тель автомобиля, тракторист, ав-
тослесарь, оператор машинного 
доения, пекарь. 

Лев ПОЛИЩУК.

Тепло в дома 
При поддержке губернатора и правительства Сверд-

ловской области к началу отопительного сезона на Сред-
нем Урале будут введены в эксплуатацию сразу шесть 
новых теплоисточников.

«Серьёзное финансирование в последние годы про-
грамм в сфере жилищно-коммунального хозяйства 
позволяет муниципалитетам перейти от беско-
нечных ремонтов и поддержания инфраструктуры 
в работоспособном состоянии к её модернизации, 
комплексному развитию и, в конечном итоге, – улуч-
шению качества жизни людей. Особенно важно, что 
эта работа сегодня ведётся не только в городах, но 
и в небольших населённых пунктах», 

– отметил глава областного МинЖКХ 
Николай СМИРНОВ.

Новые газовые котельные, совокупная мощность 
которых составит свыше девяти мегаватт, сообщил он, 
обеспечат теплом семь тысяч жителей. По одному тепло-
источнику начнёт работать в посёлке Белореченский Бе-
лоярского района, в Верхнем Дуброво и деревне Дубской 
Ирбитского района, оставшиеся три – в Нижней Салде.

Общие затраты на строительство объектов теплоснаб-
жения, по информации министра, составили более 120 
миллионов рублей. Из них 18 миллионов были выделе-
ны из местных бюджетов, и 102 миллиона взял на себя 
областной бюджет.

По информации департамента 
информационной политики Свердловской области. 

Официально 

О преимуществах 
цифрового 

обслуживания
Чтобы получить некоторые услуги, необязатель-

но лично обращаться в управление ПФР – достаточ-
но установить специальное приложение, которое 
поможет получить ряд услуг дистанционно.

Мобильное приложение «ПФР. Электронные 
сервисы» является бесплатным, а также простым и 
лёгким в использовании. Его можно устанавливать 
на смартфоны или планшеты, работающие как на 
Android, так и на iOS. 

ОБРАЩАЕМ ВНИМАНИЕ: все персональные 
данные будут находиться под надёжной защитой, 
которая обеспечивается технологией Touch ID и 
двухэтапной аутентификацией.

С помощью мобильного приложения можно по-
лучить следующие услуги: поиск нужной информа-
ции о состоянии индивидуального лицевого счёта в 
ПФР, о размерах назначенной пенсии и социальных 
выплат, о размере или остатке средств маткапита-
ла, об истории обращений в ПФР; записаться на 
приём, заказать справку или определённые доку-
менты; направить обращение в онлайн-приёмную 
ПФР, рассчитать условный размер своей будущей 
пенсии в пенсионном калькуляторе. 

В мобильном приложении без предварительной 
регистрации можно найти по геолокации ближай-
шую клиентскую службу управления ПФР и запи-
саться на приём.

 Скачать мобильное приложение «ПФР. Элек-
тронные сервисы» на свой смартфон можно в Play 
Market для Android и в App Store для iOS. Для входа в 
приложение ПФР нужно авторизоваться с помощью 
подтверждённой учётной записи на портале госус-
луг и ввести четырёхзначный пин-код.

Ремонт дороги, если она к тому же ещё и проходит вдоль 
жилых домов, почти всегда предполагает ряд неудобств. 
Что уж говорить о таком масштабном проекте, как 
капитальный ремонт улицы Александра Матросова, часть 
которой проходит по частному сектору. Дома там и так 
десятилетиями топило талой и дождевой водой с горы, а 
сейчас при земляных работах, связанных с вынесением 
грунта дороги и её углублением, разрушены придомовые 
и дорожные отводные канавы, по мнению людей, 
окончательно затопит и их, и дорогу в частности. 

Вот такой сложный рельеф!..

Аргумент для беспокойства – ручей, текущий вдоль вы-
рытого котлована, и образовавшаяся большая лужа, влага 
которой проступает даже сквозь крупный щебень. Она-то 
и стала причиной обращения людей в администрацию го-
рода, к заместителю председателя Законодательного со-
брания области Виктору Шептию и полковнику в отставке 
Владимиру Батышкину. Но, что ещё хуже, и причиной ссо-
ры между соседями, которые сейчас разбирает полиция…

Так ли уж серьёзен этот ставший краеугольным вопрос 
выступившей на поверхности воды? 

По словам начальника отдела городского хозяйства ад-
министрации города Светланы Коростелёвой, проектом 
капитального ремонта дороги по улице Александра Ма-
тросова предусмотрен целый комплекс мероприятий, свя-
занный именно с водоотведением дождевых и талых вод. 
Для их осуществления предусмотрены различные способы 
(лотки, отводные канавы). 

«В настоящее время отклонений от проекта нет, все 
работы идут в плановом режиме. Вопросы, возника-
ющие у жителей частного сектора в связи со стро-
ительством дороги и неудобствами в связи с этим, 
стараемся решать в текущем режиме. В частности, 
связываемся с проектировщиками, которые дают нам 
разъяснения по тому или иному вопросу. Что касается 
этого конкретного случая, то там проблема с релье-
фом местности, в частности с горы идёт дождевая 
вода. Для её отвода улица будет обеспечена ливневой 
системой, предусмотренной в проекте. Письменное 
обращение, поступившее к нам от жительницы дома 
№ 48, нами направлено в проектную организацию для 
выяснения и разъяснения, которое мы и доведём до жи-
телей улицы», 

– пояснила Светлана Владиславовна.   

Слова специалистов о том, что в настоящее время работ-
никами строительной фирмы ООО «Берёзовскдорстрой» 
из дренажной системы уложены пока только трубы под 
дорожным полотном, люди, увлечённые выяснением от-
ношений, просто не слышат или не хотят слышать. Может, 
письменные разъяснения, почему строительные работы 
проводятся именно в таком порядке и как будет осущест-
влён отток воды после завершения всех работ, на бумаге с 
печатью будут более действенными.    

Елена АБРАМОВА. 
Фото автора.   
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Год памяти и славы   Урал  называют становым 
хребтом России.  Про людей 
фронтового  поколения по праву 
можно сказать, что они – 
хребет нашей Родины.

Мои родители – участники Вели-
кой Отечественной войны. Оба учи-
лись в средней школе № 2. Летом 
1941 года школьники принимали 
участие в сельхозработах в приго-
родном колхозе: вязали снопы, моло-
тили, закладывали силос, собирали 
шиповник, картофель... Часть ребят 
занималась ремонтом школы и заго-
товкой дров.

Первым из класса ушёл на фронт 
Толя Красулин, взяли его в парашют-
но-десантные войска. Обращались в 
военкомат и девушки, но им постоян-
но отказывали: некоторым из них не 
было 18 лет. Советовали продолжать 
учёбу: «Учитесь. Справимся без вас».

Через несколько месяцев войны в 
школу пришёл фронтовик-инвалид. 
После встречи с ним старшеклассни-
ки решили, что дальше ждать нельзя, 
и вновь оказались на приёме у воен-
кома. 10 мая 1942 года школьниц, не 
успевших получить аттестаты зрело-
сти, провожали на вокзале родные и 
друзья. Это были Тася Мохнашина, 
Тамара Шалькова, Граня Шевелёва, 
Маша Дудина, Аня Пупышева и моя 
мама – Нина Устинова.

На сборном пункте ирбитчанкам 
предложили учиться на переводчи-
ков. Но им хотелось поскорее ока-
заться на линии огня. Направление 
получили в Троицкую школу шофё-
ров. В июле приняли присягу.

Мама, окончив курсы, по декабрь 
1944 года служила в 168-м отдель-
ном автобатальоне, затем в 1-м бата-
льоне аэродромного обслуживания. 
Воевала в рядах Ленинградского, 
Волховского, 2-го Украинского и 
других фронтов. Ездила по Дороге 
жизни, что связывала Ленинград с 
большой землёй.

Служить было нелегко, особенно 
молоденьким девчонкам. Жили в 
землянках, одежду и обувь сушили 
возле печки-буржуйки. Одежду чаще 
выдавали не по размеру, приходи-
лось подгонять её под себя. Как-то 
выкручивались. Тяжелее приходи-
лось зимой, в страшные холода. Тре-
бовалось чистить аэродромы от сне-
га, разгружать машины. Перевозили 
различные грузы и продовольствие. 
Всё время хотелось есть: паёк выда-

Хребет Родины – люди 
фронтового поколения

вался перед рейсом и сразу съедался. 
Но никогда не жалела мама, что в 17 
лет пошла воевать. На фронте она 
вступила в партию.

Летом 1942 года ушли защищать 
Родину комсорг класса Тамара Куз-
нецова, Женя Шалькова, Нина Дуди-
на и учитель истории Вера Алексеев-
на Клепикова.

В авиашколу отправились Нико-
лай Коряков, Генрих Бузин, Анато-
лий Емельяненко.

Мой папа Александр Семёнович 
Кабанов по призыву был направлен 
учиться в Челябинскую военно-ави-
ационную школу штурманов. Вое-
вал штурманом корабля в  составе 
1-го Гвардейского авиационного 
Краснознамённого полка Дальнего 
Действия. После Победы продолжил 
службу на Дальнем Востоке. Демо-
билизовавшись, вернулся в Ирбит, 
с августа 1949 года и до выхода в 
1983 году на пенсию трудился элек-
тросварщиком, контролёром ОТК в 
цехе № 5 мотоциклетного завода.

Многие девушки и все ребята 
выпуска 1942-1943 годов ушли на 
фронт. Не все вернулись домой: 24 
человека пали смертью храбрых. 
Уже в 1946 году во Львове бандеров-
цы убили Тамару Кузнецову.

В детстве родители не рассказы-
вали нам о войне. Думаю, что очень 
трудно и больно было вспоминать те 
годы. И вот в начале 80-х был создан 
оргкомитет выпускников 1942-1943 
годов, чтобы отметить 40-летие со 

дня окончания родной школы. 5-6 
июня 1982 года сверстники съеха-
лись со всей страны, с некоторыми 
не виделись десятки лет. Общались 
ветераны с бывшими учителями, с 
учениками и педагогами школы. По-
бывали во всех памятных  местах го-
рода. Были организованы экскурсии 
на стекольный и мотоциклетный 
заводы. Посетили Дворец культуры 
«Современник».

Встречи продолжались и в после-
дующие годы, но их участников ста-
новилось всё меньше. Школа всегда 
ждала своих выпускников на встре-
чи, которые проходили перед Днём 
Победы. Силами учащихся устраи-
вался концерт, дарились сувениры, 
ветераны выступали с воспомина-
ниями… 7 мая 2008 года в наш дом 
пришла представитель школы, что-
бы пригласить маму на очередную 
встречу, но в этот день она ушла 
из жизни. Накануне не стало её 
одноклассницы. 

Исход любой войны в конечном 
счёте всегда определяли люди. Наши 
родители составили ядро поколения 
победителей, они всегда ощуща-
ли, что в их руках судьба родины. 
Пройдя немыслимые испытания, 
они остались всецело преданными 
Отечеству. Мы чтим память, храним 
документы, фотографии и награды, 
как нам завещали родные.

Вера ИВАНОВА (КАБАНОВА).
Фото из семейного архива.

А речка-то где?
«С интересом наблюдаю за всеми изменениями в городе. 
Прочитал в газете «Восход» о строительстве набереж-
ной и самому захотелось посмотреть на это место. За 
мостом чисто прибрано, узнал, что это дело рук пред-
принимателя В. В. Береснева, а вот саму речку так и не 
увидел. Есть только ручей, затянутый илом, и зарос-
шее осокой русло. Это и есть место под набережную с 
лодочной станцией?!»

Семён Яковлевич ФРОЛОВ, 
ветеран труда. 

Вопрос  – ответ

Обустройство набережной реки Ирбит входит в про-
грамму «Доступная городская комфортная среда» и 
строится в рамках проекта «Благоустройство Старого 
городского парка по ул. Береговая». В строительство на-
бережной входит пирс, беседка лодочника, понтонный 
канатный паром, стоимость его примерно 50 миллионов 
рублей. 

В прошлом году проект набережной после проведе-
ния публичных слушаний даже был заявлен на всерос-
сийский конкурс, победа в котором предусматривала 
федеральное финансирование, но не выиграл. 

Что касается Вашего вопроса, то проектом предусмо-
трено строительство шлюзов и заполнение образовавше-
гося русла водой, по типу искусственного озера.  

Третьего августа в ходе выездного совещания с при-
сутствием работников администрации глава города 
подтвердил намерение относительно обустройства на-
бережной за счёт муниципального бюджета. 80 светиль-
ников планируется расположить на территории аллеи, 
высаженной в честь 40-летия комсомола в старом парке. 
В настоящее время тот же Василий Береснев продолжает 
расчищать прогулочные места.   

Елена АБРАМОВА.
Фото автора. 

Комментарий начальника Ирбитского управления
агропромышленного комплекса И. В. СВАЛУХИНА: 

– Отдельные сельхозпредприя-
тия ещё продолжают заготовку кор-
мов со второго укоса люцерны, кле-
вера, однолетних трав. Набирает 
темпы и жатва зерновых культур. 
С начала второй декады августа в 
неё включились все хозяйства. Пер-
вые результаты урожайности в раз-
резе конкретных культур таковы: 
ячмень – 36,6 центнера с гектара, 
рожь – 33,9, овёс – 32,5, пшеница 
– 30,7 (озимая – 22,9), среди зерно-
бобовых: горох – 25,8 центнера на 
круг. 

На уборочную страду вышли 
более ста зерноуборочных комбай-
нов. Пока виды на урожай вселяют 
оптимизм – и по урожайности, и по 
срокам. 

На 10 августа культуры убраны с 
18 процентов площадей – в 10 раз 
больше, чем в 2019-м.

Вспашка зяби составила 16 про-
центов запланированного клина 
(было 6).

Уборка картофеля предстоит с 
двухсот гектаров. 

В животноводстве итоги семи 
месяцев следующие: дойное стадо 
увеличилось на 255 и составило  
15 730 коров. 

Молока произведено 85 718 тонн 
(на 7081 больше прошлогоднего), 
средний удой – 5460 кг. 

В лидерах среди сельхозпред-
приятий: СПК «Килачёвский» – 
7502, колхоз «Урал» – 6389, СПК 
имени Жукова – 6201.

По крестьянско-фермерским 
хозяйствам: В. Б. Крачковского – 
8208, С. М. Балакина – 6577, А. А. 
Карпова – 5953. 

По свиноводству поголовье 
снизилось на 6743, остановившись 
на отметке 20 098, что связано с 
трудностями сбыта. 

Производство мяса (в живом 
виде): говядина – 3840 тонн (плюс 
161), свинина – 1684 (минус 85, 
ввиду уменьшения спроса). 

И комбайн в поле, 
и плуг в борозде10 августа. Площадка на улице Калинина. 

Уличный воркаут для начинающих. 
Мастер-класс от профессионалов из Федерации 
воздушно-силовой атлетики Свердловской 
области. Дождь не помеха. 

Быстрее, сильнее, профессиональнее – так 
можно обозначить открытый мастер-класс, ко-
торый провели: Андрей Чураев, Чихаб Чипа, 
Ирина Ахматнурова, Александр Важенин и Ва-
лерий Кондрашов. 

После краткого ликбеза о начальных базовых 
упражнениях воркаута и технике безопасности 
прошла разминка, а затем воркаут-спортсмены 
продемонстрировали  базовые элементы, часть 
из которых, и, надо сказать, очень успешно, по-
вторили ирбитские воркаисты.  

 «Нашей ассоциацией проводится тур по 
десяти городам Свердловской области, Ир-
бит входит в это число как территория с 
активно развивающимся воркаутом. Ос-
новная цель – популяризация воркаута, од-
ного из самых доступных массовых видов 
спорта, где достаточно турника, брусьев 
и плоскости, а также  научить правильно 
выполнять базовые элементы, чтобы избе-
жать травм»,

 – рассказал о цели приезда  президент 
ассоциации Андрей ЧУРАЕВ.

Спорт 
Воркаут. Стиль дождя…

После мастер-класса профессионалов юные 
воркаутисты ещё долго повторяли элементы, 
доводя их до совершенства, теперь уже с усво-
енной техникой безопасности.

Елена АБРАМОВА. 
Фото автора. 
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Проблема Интервью 

Граждане, заинтересованные в предоставлении земельного участка для указанных 
целей, в течение тридцати дней со дня опубликования настоящего  извещения могут оз-
накомиться со схемой расположения земельного участка и подать заявление на бумаж-
ном носителе о намерении участвовать в аукционе по продаже указанного земельного 
участка до 16.00 часов 12 сентября 2020 года по адресу: 623850, Свердловская область,  
г. Ирбит ул. Революции, д. 16, кабинет № 16, в приемные дни: понедельник, среда с 8.30 
до 16.00 час., перерыв с 12.00 до 12.48 час. 

Справки по телефону: 8(34355)6-64-25. Информация размещена 
на  официальном информационном Интернет-портале администрации 

Муниципального образования город Ирбит www.moirbit.ru».

Администрация Муниципального об-
разования город Ирбит в соответствии со 
статьей 39.18 Земельного кодекса РФ со-
общает, что на основании поступившего  
заявления администрация осуществляет 
действия по формированию и предостав-
лению в собственность на основании пун-

кта 2 статьи 39.6 Земельного кодекса РФ 
земельного участка с видом разрешенного 
использования для индивидуального жи-
лищного строительства, расположенного 
по адресу Свердловская область, город Ир-
бит, улица Лесопарковая, 35б, ул. Щорса 
1а, согласно схеме.

С 1 августа в клиентских службах 
УПФР в Ирбите личный приём граждан 
организован по трём рабочим дням не-
дели: понедельник, вторник, четверг с 
8 часов 30 минут до 17 часов 30 минут 
без перерыва.

В неприёмные дни в клиентских 
службах будет  производиться обра-
ботка поступивших документов и све-
дений, обеспечиваться подготовка 
результатов предоставления государ-
ственных услуг, в том числе в рамках 
межведомственного взаимодействия 
с органами, предоставляющими госу-
дарственные и муниципальные услуги, 
обработка заявлений, поступивших в 
электронном виде.

Обращаем внимание, что в любой 
рабочий день недели в клиентской 
службе (клиентских службах) Управле-
ния ПФР в городе Ирбите Свердловской 
области (межрайонное) будет органи-
зован приём граждан по вопросам:

– регистрация, подтверждение или 
восстановление учётной записи в 
ЕСИА;

– установление отдельных жизнен-
но важных и срочных выплат по линии 
ПФР (пособие на погребение);

– заблаговременная работа с лица-
ми, выходящими на пенсию.

Для оказания государственных услуг 
ПФР  в неприёмные дни гражданам ре-
комендовано обращаться в МФЦ.

В связи с реализацией Постановления Правительства Российской 
Федерации от 11 июня 2020 года № 848 «Об особенностях предоставления 

государственных и муниципальных услуг в 2020 году», в целях 
оптимизации модели навигации граждан при обращении за получением 

государственных услуг изменяется график приёма граждан в  клиентских 
службах территориальных органов ПФР.

– Давайте знакомиться!

– Мне 38 лет, родился в семье 
работников культуры, поэтому с 
детства, что называется, впиты-
вал к ней интерес. Жили мы не-
подалёку от картинной галереи, 
поэтому, проходя мимо, видел 
красочные афиши выставок, ко-
торые меня завораживали...  

В школе наш учитель истории 
Людмила Васильевна Савельева 
часто водила нас в музей изо-
бразительных искусств, что ещё 
больше подогрело мой интерес. 
После школы (считаю, это тот 
самый счастливый случай) по-
пал работать в музей, что ещё 
больше укрепило убеждение, что 
музей изобразительных искусств 
– это моё. 

Поступил в УрФУ имени  
Б. Н. Ельцина и после успешно 
сданных экзаменов молодым 
специалистом вернулся в Ирбит. 
Прошёл все стадии: сотрудник, 
заместитель директора, а с 15 
июля генеральный директор. 

– У большинства людей му-
зей живописи воспринимается 
как музей Карпова…

– Музей в общем и целом соз-
дан усилиями Валерия Андрееви-
ча, это дело всей его жизни, кото-
рому он себя посвятил целиком 
и полностью. Любому другому 
человеку было бы сложно рабо-
тать в таком ритме. Благодаря 
Валерию Андреевичу сформиро-
вана хорошая команда професси-
оналов, которые знают своё дело, 
и все проекты воплощаются без 
затруднений. Грамотно рас-
пределив усилия и делегировав 
полномочия, можно оставаться 
простым человеком, не забывая 
о деле.       

Уклончик-то маловат?..
С началом августа началось благоустройство дворовой терри-

тории и проездов к дворовым территориям: ул. Горького, 8, Ло-
гинова, 2, 4, которое проводится в рамках муниципальной про-
граммы «Формирование современной городской среды». Дело 
хорошее, нужное и прежде всего для людей, поэтому и внимание 
к нему столь пристальное со всех сторон, вплоть до депутатского 
контроля. Этот контроль и внёс, мягко говоря, некоторую сумя-
тицу в вопросе устройства лотков для отвода талых и дождевых 
вод, а точнее их, по его мнению, недостаточного уклона. Гражда-
не, кровно обеспокоенные тем, что вложенные ими деньги, а это 
10 процентов от стоимости работ, пропадут зазря, принялись, что 
называется, «звонить во все колокола», дозвонились в том числе 
до редакции газеты «Восход»…

Оставаться простым человеком
В одном из анонсов мы обещали познакомить ирбитчан с новым

 генеральным директором Ирбитского государственного музея изобразительных искусств 
Сергеем Михайловичем Мурзиным, что мы с удовольствием и делаем. 

– Давайте о них и поговорим 
подробнее.    

 – Своей главной задачей я 
вижу сохранение фундаменталь-
ной концепции музея, основы его 
деятельности, но при этом освое-
ние новых форм работы. Мы ра-
ботаем в формате онлайн-экскур-
сии. При этом это не должно быть 
рекламной продукцией: важно за-
интересовать человека так, чтобы 
ему захотелось прийти в музей, 
увидеть всё в полном объёме и 
погрузиться в атмосферу живого 
общения с подлинником.

– Мы говорим о музее живо-
писи, а ведь у вас есть ещё  му-
зей Уральского искусства и му-
зей гравюры и рисунка. 

– Даже имея три выставочных 
комплекса, мы очень сдержаны 
в экспозиционной деятельности. 

Фонды велики, и даже в течение 
календарного года, при всём 
желании мы не можем всё вы-
ставить. Функция музея – это не 
только экспозиции, это ещё соби-
рание коллекции, изучение экс-
понатов, их популяризация, а это 
можно сделать только благодаря 
таким достойным площадкам. 

У нас, как и у любого учреж-
дения, есть государственное 
задание, планы по посещению, 
передвижным выставочным про-
ектам, которые мы выполняем. 
Реноме музея очень высоко, и мы 
его держим. Поэтому даже в не-
простых условиях пандемии, ког-
да мы вынуждены были закрыть 
музеи, не сидели сложа руки, а 
подготовили много новых инте-
ресных выставок, которые с удо-
вольствием готовы представить. 
Ждём в гости! 

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.       

Но давайте по порядку. Первое: все ремонтные и строительные 
работы выполняются по проекту и согласно документации. Вто-
рое: за соблюдением при строительстве нормативов и параметров 
ведётся ежедневный контроль со стороны МАУ «Служба заказчи-
ка» и ООО «УК «Южилкомплекс», под чьим управлением находят-
ся, дома, и третье: строительство на данном объекте выполняется 
подрядной организацией – Ирбитским строительным управлени-
ем, имеющим большой опыт данной работы. 

По данному вопросу седьмого августа было проведено выезд-
ное совещание с присутствием представителей администрации 
города, «Службы заказчика», ООО УК «Южилкомплекс» и подряд-
ной организации, которые ещё раз проверили выверенные укло-
ны и пришли к выводу, что нарушений при устройстве лотков нет. 

«Все работы по проведению благоустройства данной дворовой 
территории, в том числе устройство уклона под отвод дождевых 
стоков, выполняются строго по нормативам, нарушений и откло-
нений от проекта нет», – вынес окончательный вердикт директор 
ООО «УК «Южилкомплекс» Андрей Дружинин.  

Вопрос с уклонами закрыт, но закончить материал я хочу слова-
ми… благодарности за такую вот активность депутатов седьмого 
созыва, их неравнодушие ко всему, что происходит в городе, и го-
товность вмешаться, если того требует ситуация.  

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.
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Официально

Жили – не тужили
Захотелось поделиться с читателями 

воспоминаниями о пережитом. 
Наша семья жила в деревне Мыс Кир-

гинского сельсовета. У родителей нас 
было семеро: старшая сестра Афанасия 
1919 года рождения, на три года моло-
же два брата-близнеца Ваня и Митя, ещё 
один брат Коля 1924 года рождения, се-
стра Шура, на шесть лет младше его, да-
лее я 1935-го и самый младший Миша, с 
1938-го.

Дом, хозяйство, разная живность. Мно-
го построек во дворе, даже своя мастер-
ская под крышей. Отец был мастером на 
все руки. Что только не изготовлял для 
колхоза – сани, дровни, дуги, плёл боль-
шие короба. Зимой ставил их на дровни, 
укреплял верёвкой и возил разные грузы. 
Умел плести и «морды», которыми ловил 
рыбу на озере. 

В семье был порядок, никогда не виде-
ла отца выпившим. Все мои братья выучи-
лись играть на гармони. 

В ту пору в деревне не было ни радио, 
ни электричества, его получили только в 
1948 году. Клуба тоже не имелось. Летом 
молодёжь собиралась на улице. Посидел-
ки устраивали у домов. Под гармошку 
пели и танцевали. В зимние вечера со-
бирались у нас дома. Мы, кто поменьше, 
забирались на полати, оттуда с интере-
сом наблюдали за более старшими ребя-
тами: как они общались, исполняли под 
гармонь песни. Отец всегда поддерживал 
молодёжную компанию, был большим 
шутником: как завернёт – хохот на всю 
избу! Сидели при лучине, при горелке – 
когда имелся керосин. В общем, жили – не 
тужили. 

Горькую чашу 
испили до дна

Всё перевернулось 22 июня 1941 года. 
В Кирге в тот день проводилась массов-
ка, традиционно связанная с окончани-
ем посевной. В разгар гуляния появился 
всадник верхом на коне и объявил, что 
началась война... Все сразу разошлись по 
домам, многие со слезами и проклятия-
ми в адрес врага. Всех парней – молодых 
и красивых – стали отправлять на войну. 
У нас Ваня уже находился на службе – на 
Северном флоте под Архангельском. При-
звали Митю, впоследствии – Колю. За 
ними отправили отца. Наша мама оста-
лась с тремя малыми. 

Никто не показывал слёз

Жить стало очень тяжело. С населения 
в виде налога забирали всё: молоко, мясо, 
яйца, есть или нет, а отдай. Нищета, голод 
– просто ужас. По малолетству мы тогда 
не понимали, почему стали плохо жить. 
И мама не могла нам это объяснить. Ра-
ботала и за себя, и за мужиков. Чтобы не 
заморить нас, распродавала, обменивала 
вещи и те предметы обихода, что были во 
дворе. Была одна корова, и та померла. 
Страшно теперь вспоминать... Нынешнее 
поколение это вряд ли поймёт. 

Где бы мама ни работала, всюду брала 
меня с собой. И я, как могла, по-детски 
помогала. Поливали колхозную капусту – 
она воду таскала, а я посадки «освежала». 
Потом на картошку – мама окучивает, а я 
пропалываю. 

Когда поспевало зерно, мама серпом 
его жала, завязывала в снопы, а я, сама-то 
с них ростом, перетаскивала в кучу. 

Вот так с малых лет пришлось позна-
вать, что такое труд, надеяться было не 
на кого. Рано научилась колоть дрова. В 
ту пору лошадей в колхозе не давали, и в 
лес за сухарником мы, дети, отправлялись 
зимою на санках.

Особенно страшно было ждать почта-
льона – в дома зачастили «похоронки». 
Вот и к нам в 1943-м пришло такое изве-
щение на Митю. 

Многое пришлось пережить за долгие 
четыре года. Работали от зари до зари, и 
никто не показывал слёз, хотя горя всем 
хватило сполна, горькую чашу испили до 
дна. 

Матери ждали своих сыновей, жёны 
мужей своих ждали, ждали невесты своих 
женихов, ждали и ждали годами. 

Когда объявили Победу, вся деревня 
ждала бойцов. Тут были рядом и горе 
от потерь, и радость встречи с родным 
человеком. 

Ваня, прослужив шесть лет, ещё на 
семь оставался на сверхсрочную.

Наша мама всё не верила в гибель 
Мити и до последних дней (ушла из жиз-
ни в 1974-м) ждала его возвращения. 
Коля вернулся домой инвалидом – в его 
20 лет. К слову, ранее и на него приходи-
ла похоронка. 

Осенью 1945 года с войны пришёл 
весь израненный отец. Его лечили, но 
продлить жизнь смогли только до августа 
1948 года – он умер в больнице. Шуру, 
ещё совсем молоденькой, в годы войны 
отправили на лесозаготовки, затем – на 
сплав леса на гавани. Она надорвалась и 
вскоре умерла. 

Вот так прошлась по нашей семье Ве-
ликая Отечественная война. 

После её окончания было не легче: ни 
одежды, ни обуви, ни еды... 

Вдосталь – только работы. Весной, по-
сле появления зелени, ели всё, что было 
не горьким. Собирали на полях колос, 
мороженую картошку, ничем не брезго-
вали – голод не тётка! Осенью нас спасал 
горох. 

Мы почти забыли о вкусе сахара, тем 
более конфет и пряников. Изредка, по 
возможности, мама покупала немного 
сахара и насыпала нам на стол по лож-
ке. Я её содержимое высыпала в кулёчек 
и отдавала брату, а ложку лишь облизы-
вала. Вот так и жили впроголодь. Зато не 
научились воровать и жить на халяву. Так 
нас воспитали родители, спасибо им!!! 

Не скрою: случалось, по миру ходили, 
по деревням, чтобы не ложиться спать го-
лодом. Пусть было пусто и бедно, но зато 
с мамой. Был бы жив отец, не пришлось 
так туго... 

И днём, и ночью 
Шло время. Я закончила семь классов 

и сразу пошла на работу в колхоз. Труди-
лась наравне со взрослыми: косила траву, 
кантарила зерно на комбайне, забрасыва-
ла мешки на подводы, сортировала их со-
держимое на складе. Бывало, работали не 
только днём, но и ночью. Отвозкой зерна 
занимался мой брат Миша. 

Один раз в день всех кормили за счёт 
колхоза. 

А сколько радости приносили нам пер-
вые трудодни, на которые выдали зерно! 

В самостоятельную 
жизнь 

После замужества, весной 1957 года 
я переехала в Ирбит, а Мишу в том же 
году призвали на службу. Попал на Ти-
хоокеанский флот. Я вначале устроилась 
почтальоном в узел связи. Несколько лет 
спустя перешла в горпромкомбинат. Там 
изготавливали черепицу, вёдра, коромыс-
ла и другие предметы быта. Меня, резчи-
цу-штамповщицу, назначили бригади-
ром, избрали депутатом в городской совет 
депутатов трудящихся. 

В коллективе жили дружно, ходили 
на демонстрации, в драматический те-
атр, проводили праздники. А когда это 
предприятие закрылось, устроилась в цех 
коляски мотоциклетного завода штам-
повщиком на прессах. Впоследствии этот 
цех перевезли на основную территорию. 
Здесь тоже есть что вспомнить: и награды 
(почётные грамоты, знак ударника ком-
мунистического труда – пятилетку выпол-
нила за четыре года, премии), и заводские 
традиции (трудовые эстафеты, физкуль-
турно-массовые мероприятия, слёты пе-
редовиков, участие в  демонстрациях, воз-
можность приобрести мотоцикл).

В 1990 году подошло время выхода на 
пенсию. Мне присвоили звание ветерана 
труда с вручением медали. Работала ещё 
пять лет, до шестидесяти, и до слёз было 
жаль расставаться с коллективом. 

Хочу пожелать молодёжи, чтобы не 
забывали о старшем поколении. И чтобы 
никогда не случилась война.

Валентина СУМКИНА.

Первые уроки в школах Свердловской области в но-
вом учебном году должны быть посвящены юбилею Ве-
ликой Победы, укреплению патриотических ценностей. 
Об этом на заседании правительства заявил исполняю-
щий обязанности губернатора Алексей Орлов.

«Скорее всего, в силу действия ограничительных 
мер, мы не сможем провести 1 сентября по всей 
области традиционные праздничные линейки. И 
тем более важно создать для школьников, их ро-
дителей, учителей атмосферу праздника, задать 
хороший, позитивный настрой на весь учебный 
год. Поэтому считаю, что в год 75-летия Победы в 
Великой Отечественной войне первый урок в обра-
зовательных организациях должен быть пронизан 
духом Победы», 

– сказал Алексей ОРЛОВ.

Он поручил министерству образования и молодёж-
ной политики выстроить методическую работу с обра-
зовательными организациями региона, оказать необ-
ходимую помощь для проведения таких уроков во всех 
муниципалитетах.

Также Алексей Орлов напомнил, что в условиях эпи-
демии в соответствии с требованиями Роспотребнадзора 
были существенно усилены меры санитарно-эпидемио-
логической безопасности в учебных заведениях. Их вы-
полнение должно быть обеспечено в полном объёме.

По информации департамента 
информационной политики Свердловской области. 

Уроки памяти

Прошёл  первый месяц, как под эгидой 
Центра молодёжи начали действовать 
трудовые отряды. С подростками заклю-
чены трудовые договоры, для них заведе-
ны личные дела и трудовые книжки, ра-
ботают они в режиме неполного рабочего 
времени.  

Лето – 2020   Каникулярное время с пользой
В этом году летняя трудовая кампания, в ходе которой планируется 

трудоустроить около 250 подростков, из-за режима пандемии 
стартовала намного позднее, чем обычно. 

Руководители отмечают, 
что и в аномально жаркие 
дни ребята показывали от-
ветственное отношение к 
делу, они дисциплинирован-
ны, аккуратны, трудятся на 
своих участках до последней 
минуты.

Бойцов обеспечивают 
необходимыми средства-
ми индивидуальной защиты 
(масками, перчатками, обе-
ззараживающими средства-
ми) для работы в условиях 
пандемии.

Главная цель организации 
временной занятости и тру-
доустройства несовершенно-
летних граждан в возрасте 
от 14-18 лет – приобщение к 
трудовой деятельности, полу-
чение начальных профессио-
нальных навыков, содействие 
процессу социализации, осо-
бенно в каникулярное вре-
мя. Но нельзя сбрасывать со 
счетов и желание подростков 
заработать свою копеечку, 
чтобы не просить у родителей 
деньги на свои потребности. 

Людмила МОРДЯШОВА.
Фото Центра молодёжи.

С учётом рекомендаций Роспо-
требнадзора, бойцы молодёжных тру-
довых отрядов работают на открытом 
пространстве, в основном это бла-
гоустройство территорий: прополка 
цветников, вырезание сорняка, убор-
ка мусора… 
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"АВТОБАН"

 11 августа исполнилось 7 лет, как нет с нами 
нашей дорогой, любимой жены, мамы, 

бабушки и прабабушки 
НУРГАЛИЕВОЙ НАКИИ ФАРХЕТДИНОВНЫ.

Никто тебя не сможет заменить,
И пустоту ничем нам не заполнить,
Пока мы живы, будем помнить.

Просим всех, кто знал и помнит её, 
помянуть добрым словом вместе с нами.

Родные.

Коронавирус шубе не помеха! 
Все шубы – по себестоимости!

Кировская фабрика «Меха Вятки» объявляет о старте 
долгожданных летних распродаж по небывалым ценам! 
С нашими ценами вы без вреда для семейного бюджета 

сможете позволить себе любую шубу (и норковую 
в том числе!) даже в период пандемии! 

Только на этой распродаже вас ждут настоящие
 русские шубы «Меха Вятки» по себестоимости!

НАТУРАЛЬНЫЕ НОРКОВЫЕ ШУБЫ – 
от 29 000 рублей!
• мутоновые шубы – от 9900 рублей!
• каракуль, астраган, овчина керли.
• меховые шапки.

Вы пенсионер, работ-
ник бюджетной сферы 
или студент? Купить нашу 
шубу может позволить 
себе каждый благодаря 
программе рассрочки «0-
0-36» напрямую от фабри-
ки: любую шубу можно 
приобрести в рассрочку на 
срок до 36 месяцев.

Без первоначального 
взноса и без переплаты! 
Шубу забираете сразу! 

Но и это не всё:
• каждому покупателю 

шапка из меха норки или 
овчины в подарок!

• действует акция по 

19 августа с 10 до 19 часов г. Ирбит, 
ул. Орджоникидзе, 61а (кафе «Сицилия»).

Все подробности вы можете получить на нашем 
сайте: meha-vyatka.ru или по телефону бесплатной 

горячей линии – 8-800-222-24-15.
 Рассрочку предоставляет ИП Мокрушина А. П.

Качество: шубы от-
шиваются по ГОСТу из 
отечественного сырья 
высшей категории. Шубы 
сертифицированы, снаб-
жены контрольно-иден-
тификационными знака-
ми (чипами). В 2018 году 
шубы фабрики «Меха 
Вятки» получили знак ка-
чества «Сто лучших това-
ров России». Предостав-
ляется гарантия на все 
изделия.

Вырежи данную статью,  
принеси на выставку и 

получи дополнительную 
скидку: на норковую шубу 

– 500 рублей, на мутоновую 
– 200 рублей.

обмену старой шубы на но-
вую (с доплатой)! 

На распродаже пред-
ставлена новая коллекция 
2020-2021 модельного 
года. Широкий ассорти-
мент представлен моделя-
ми классического покроя, 
которые подойдут женщи-
нам,  ценящим меховые 
традиции, а также совре-
менными изысканными 
решениями, способными 
подчеркнуть образ любой 
модницы. В наличии ши-
рокий цветовой спектр из-
делий, полный размерный 
ряд от 38 до 72 размера.

ПОКУПАЕМ: 
картофель, 

морковь
и другие овощи. 

ОБРАЩАТЬСЯ: 
пос. Пионерский, 

ул. Молодёжная, 28а

8-912-635-12-44

17 августа  исполняется сорок дней, 
как нет дорогой, любимой мамы, бабушки

МЕТЕЛЁВОЙ НАДЕЖДЫ ДМИТРИЕВНЫ.

Просим всех, кто знал и помнит её,
 помянуть добрым словом вместе с нами.

Родные.

Сердце погасло, будто зарница,
Боль не притушат года.
Образ твой вечно будет храниться
В памяти нашей всегда.
Жизнь прожила свою достойно,
Оставив память нам навек.
В безмолвном мире спи спокойно,
Любимый нами человек.

Оплатить счёт онлайн:
• через «Личный кабинет» на сайте www.

ekb.esplus.ru или мобильное приложение, 
доступное в Play Маркет и App Store без 
комиссии;

• через форму обратной связи без комис-
сии – https://ekb.esplus.ru/service/pay/.

Подписка на электронную квитанцию:
• в «Личном кабинете». Перейдите во 

вкладку «Настройки» и установите галочку 
на строке «Получать квитанцию на элек-
тронную почту»;

• позвонив по телефону 8 (800) 700-10-32;
• отправив заявление в разделе «Онлайн- 

сервисы» на сайте https://ekb.esplus.ru/
service/email/.

Передать показания:
• через «Личный кабинет» или мобиль-

ное приложение;
• через раздел «Онлайн-сервисы» без ре-

гистрации – https://ekb.esplus.ru/service/
post/;

• по телефону контакт-центра 8 (800) 
700-10-32 ежедневно с 8 до 20 часов через 
оператора и круглосуточно в автоматиче-
ском режиме.

Задать вопрос специалистам:
• через «Личный кабинет»;
• через форму обратной связи – https://

ekb.esplus.ru/clients/;
– в контакт-центре по телефону 8 (800) 

700-10-32 (ежедневно с 8 до 20 часов).

Дистанционные сервисы «ЭнергосбыТ Плюс»

ПРОДАМ
СРОЧНО 

1-комнатную квартиру, 
18 кв. м в старой 

части города 
(централизованное 
отопление, вода). 

Развитая 
инфраструктура 

(остановка, магазины, 
детский сад, школа).

ОБРАЩАТЬСЯ: 

8-932-113-90-26


